
Protokollder 14. Sitzung des Stadtteilbeirates Schotthock  am 05.06.2008, 19:30 Uhr im Bürgerhof 

Schotthock, Walshagenpark,  Lingener Damm 137, 48429 Rheine 

 

TOP 1  Begrüßung 

  Herbert Stegemann begrüßt die Bürgerinnen und Bürger, sowie  Herrn  

  Temmen von der  Münsterländischen Volkszeitung. 

Er gratulierte in diesem Rahmen dem Walshagenpark-Verein zum 35-jährigen 

Jubiläum. 

TOP 2   Genehmigung der Tagesordnung 

  Die Tagesordnung wurde um folgende Themen unter Punkt 4 erweitert: 

  -Aufkleber „Wir sind Schotthock“; 

  -Vorsitzendengespräch mit der Bürgermeisterin am 02.06.2008; 

  -Schaukasten der Schotthocker Vereine und des Stadtteilbeirates. 

TOP 3   Ergebnisprotokoll der 13. Sitzung vom 13.03.2008 

  keine Wortmeldungen 

TOP 4   Aktuelle Informationen und Diskussion zu den Themen: 

-Antwortschreiben der Stadtverwaltung,  Abtl.  Planen und Bauen, zur Sitzung vom 

13.03.2008; 

Das Antwortschreiben vom 26.03.2008 wurde weitgehenst vorgelesen und erläutert. 

Die Ablehnung der Beleuchtung der Delsenbrücke wurde nicht als gegeben 

angenommen. H. Stegemann wird sich mit der Vorsitzenden des Stadtteilbeirates 

Wietesch, Frau Berkmann,  in Verbindung setzen, damit das Anliegen gemeinsam 

durch einen Antrag erneut der Stadt Rheine vorgetragen wird. Alfred Uphaus wird 

sich um die Antragstellung kümmern. 

-Kreisverkehr Lingener Damm/Hovesaatstraße/Am Stadtwalde; 

Siehe hierzu ebenso das o. g. Antwortschreiben, Punkt 1. 

Der  Arbeitskreis Verkehr  des Stadtteilbeirates wird sich mit der Konzeption des 

Wettbewerbs zum Kreisel befassen. Die erste Sitzung des Arbeitskreises wird am 

31.07.2008 um 18:30 Uhr stattfinden. Robert Winnemöller wird hierzu noch 

entsprechend einladen. 

-Bushaltestelle „Walshagenpark“ der Linie C1; 



Es wurde von der Besichtigungsfahrt der vorgeschlagenen Änderung der 

Linienführung C1 vom 03.04.2008 berichtet. Das Antwortschreiben der Stadt Rheine 

an den Stadtteilbeirat Schotthock vom 10.04.2008 wurde ebenfalls erläutert. 

Angemerkt wurde, dass die Vertreter der Stadtwerke und des Busunternehmens 

Mersch  zur geplanten Änderung der Linienführung nicht positiv eingestellt waren. 

Um das Anliegen auch weiterhin positiv zu unterstützen muss zu gg. Zeit 

entsprechend Werbung für die Nutzung dieser Linie gemacht werden. 

-Abenteuerspielplatz im Schotthock; 

Für die Anlegung eines Abenteuerspielplatzes im Schotthock wurde das südl. Gelände 

der Sportanlage Grün-Weiss-Rheine vorgeschlagen. Anhand einer Karte wurden Vor- 

und Nachteile ab gewägt. Hierzu sollen Gespräche mit Herrn  Neumann vom 

Fachbereich 2 der Stadt Rheine und evtl. mit dem Vorsitzenden des Sportvereines 

Grün-Weiss-Rheine, Jürgen Dahlmann, stattfinden. 

Theo Flüchter informierte über das Projekt „Initiative Freundeskreis 

Abenteuerspielplatz Schotthock/Altenrheine“. Diese Idee wollen T. Flüchter und T. 

Schmidt umsetzen. Es wurde auf die Planung, Umsetzung und Nachhaltigkeit, wo vor 

allem Bürgerarrangement gefragt ist,  hingewiesen. 

Über weitere Alternativen für die Anlegung dieses Spielplatzes soll nachgedacht 

werden. 

-Radweg zwischen Dortmund-Ems-Kanal und Ems/Salinenkanal; 

Auf das Antwortschreiben der Stadt Rheine vom 26.03.2008 wird insoweit Bezug 

genommen. Da es sich bei dem geplanten Radweg um kein städt. Grundstück 

handelt, kann das Vorhaben nicht realisiert werden. Als Alternative wäre durch die 

Ansiedlung der Firma Reckers im Gebiet Baarentelgen-Nord  die dortige Planung 

eines Radweges   zu überlegen. Dieses wurde durch eine entsprechende Karte 

deutlich durch H. Stegemann erläutert. Es würden keine zusätzlichen Kosten 

entstehen. Auch über die Fortführung des Radweges über die Eisenbahnbrücke 

wurde diskutiert. Eine entsprechende Mitteilung soll an die Stadt Rheine ergehen, die 

dann das weitere Vorgehen mit dem Wasser- und Schifffahrtsamt klären soll. 

-Aufkleber „Wir sind Schotthock“; 

Es wurde der genannte Aufkleber vorgestellt. Die Herr Schmidtmeier sponserte dem 

Stadtteilbeirat Schotthock 1.000 Stück für 250,- €. 100,- € kommen aus der Rücklage 

Stadtteilfest. Die Aufkleber werden demnächst in den Schotthockern Geschäften, 

Banken ect.  ausgelegt. 

-Vorsitzendengespräch mit der Bürgermeisterin am 02.06.2008; 

Herbert Stegemann berichtete ausführlich über das stattgefundene 

Vorsitzendengespräch mit der Bürgermeisterin. Er verlas einige 

Tagesordnungspunkte. 



-Schaukasten der Schotthocker Vereine und des Stadtteilbeirates. 

Die bislang geführten Gespräche und Anregungen mit Vertretern der Gemeinde 

Heilig Kreuz einen Schaukasten an der Kirche bzw. am Ludgerus-Forum anzubringen 

waren erfolglos. 

Auch über die bestehende Klappe am Bürgerhof wurde nochmals diskutiert. 

Herbert Stegemann stellte den Schotthocker Straßenplan vor. 

TOP 5   Spielplätze im Schotthock und Aktion „Spielplatzpaten für Schotthocker 

Spielplätze“ 

  Hermann Plöger ist  Pate für den Spielplatz Walshagenpark/Liobastraße. 

Herbert Stegemann berichtete, dass seitens der Stadt Rheine für die Spielplatz-

Initiative/Instandhaltung jährlich ein Wunsch erfüllt werden sollte, wie z. B. neue 

Spielgeräte o.ä.. 

TOP 6   Berichte aus Rat und Ausschüssen 

  Die begonnen Maßnahmen an der Bodelschwinghschule sind noch nicht beendet 

berichtete Resi Nagelschmidt. 

TOP 7   Bericht zu den Anträgen an Rat und Verwaltung 

 Der erstellte Hinweiszettel an die Verwaltung vom 16.05.2008 aufgrund einer 

Beschwerde des Herrn Grünewald wurde verlesen. Der Arbeitskreis Verkehr  wird am 

17.06.2008 an der geschilderten Gefahrenstelle einen Ortstermin durchführen. 

Hierzu soll auch Herr Grünewald hinzu geladen werden. Dieses wird von H. 

Stegemann veranlasst. 

 Die Kindertagesstätte St. Bonifatius und der Kindergarten St. Ludgerus werden zu 

einem Familienzentrum weiterentwickelt. Die weiteren notwendigen Schritte werden 

dem Land NRW gegenüber von der Stadt Rheine  veranlasst. 

 Paul  Jansen bemängelte die Überquerungshilfe an der Seniorenwohnanlage 

„Scheipers Hof“. 

 Auch dieses soll im Rahmen des Ortstermins am 17.06.2008 nochmals besichtigt 

werden. 

 Ebenso sollte die dort derzeit bestehende Beschilderung hinsichtlich der 

Überquerungshilfe und der Einfahrt zum Bürgerhof in Augenschein genommen 

werden. Diese erscheint nach einer kurzen Diskussion nicht optimal zu sein. 

 H. Stegemann wird den Arbeitskreis Verkehr entsprechend informieren. 

TOP 8   Anregungen von Bürgerinnen und Bürgern 



  Hermann Scheipers bemängelte, dass die Parkplatzbepflanzung an der 

Seniorenwohnanlage noch nicht erfolgt ist. Dieses soll nochmals Herrn Grimberg 

vorgetragen werden. 

  Werner van den Berg schlug einen gemeinsamen geregelten Markttag für den 

Schotthock vor. Dieser könnte auf dem Kirchplatz stattfinden. 

  Der bestehende Kreisel im Schotthock müsste besser gekennzeichnet sein, da dieser 

immer noch von einigen Verkehrsteilnehmern mit viel zu hoher Geschwindigkeit 

angefahren würde. Ebenso fehlt in Verbindung mit dem Kreisel die 30-Zone in diesem 

Bereich. H. Stegemann wird einen entsprechenden Antrag formulieren und an die 

Stadt Rheine weiterleiten. 

TOP 9 Verschiedenes 

  Die Hinweisbeschilderung zum Walshagenpark an der Delsenbrücke und an der Ems 

wurden verschmutzt und müssten gereinigt werden. Dieses wird in Eigeninitiative 

durch den Stadtteilbeirat Schotthock erledigt. 

 Michael Netter wies in diesem Zusammenhang auf die Pflege von öffentlichen 

Grünflächen durch die Stadtteilbeiräte hin. Dieses war u. a. auch ein Thema beim 

Vorsitzendengespräch. 

TOP 10   Nächster Sitzungstermin ist der 18.09.2008 

 

 

Ende der Sitzung  21:35 Uhr 

 

 


